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 - Aos catorze dias do mês de novembro do ano dois mil e dezoito, pelas vinte e duas 

horas e trinta minutos, no Edifício sede da Junta de Freguesia de Cardosas, sita no Largo 

Humberto Delgado, número três, em Cardosas, realizou-se uma reunião ordinária com a 

presença de todo o Executivo da Junta de Freguesia de Cardosas, sob a presidência do 

Presidente Sr. Fábio Alexandre Santos Amorim. A reunião apresentou a seguinte ordem de 

trabalhos: Ponto Um – Leitura e votação da ata da reunião anterior; Ponto Dois – 

Preparação da reunião com os empresários da freguesia; Ponto Três – Outros assuntos de 

interesse da freguesia; Ponto Quatro – Alterações ao Orçamento de dois mil e dezoito; 

Ponto Cinco – Tesouraria ----------------------------------------------------------------------------------- 

Antes da ordem de trabalhos foi aberto um período máximo de sessenta minutos aos 

presentes para discussão, utilizado por ordem de inscrição. ----------------------------------------- 

Neste período foi efectuada uma inscrição por parte do Sr.António Duarte, presidente da 

associação “Kaninos Runners”. Por ser a única inscrição realizada, o Sr.Presidente passou 

a palavra ao mesmo. O Sr.António utilizou da palavra para realizar uma agradecimento 

público à Junta de Freguesia de Cardosas pelo apoio e colaboração prestado na 

realização da Super Caminhada “Por Terras De Al’Ruta”, quer na limpeza dos caminhos da 

freguesia que fizeram parte do percurso, quer no apoio logístico dado na paragem para o 

reforço alimentar. O Sr.António utilizou ainda da palavra para informar que nesta 

caminhada estiveram presentes bastantes participantes residentes fora do concelho de 

Arruda dos Vinhos, nomeadamente, vindos de Almada e Setúbal e que, no próximo 

domingo, dia dezoito de novembro haverá a passagem, também nos caminhos da 

freguesia, do “II Pinga Trail” que conta com quinhentas inscrições. Informou ainda que a 

vertente de Trail passará por volta das onze horas na freguesia e a vertente caminhada 

entre as dez e as dez horas e trinta minutos. Por fim, realizou a oferta de um lenço 

representativo da Super Caminhada à Junta de Freguesia de Cardosas, na pessoa do 



Sr.Presidente da Junta de Freguesia de Cardosas, como forma de agradecimento ao apoio 

prestado. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr.Presidente tomou da palavra agradecendo a oferta efectuada à Junta de Freguesia e 

demonstrando disponibilidade para colaborar em eventos futuros, uma vez que a Junta de 

Freguesia de Cardosas vê os mesmos como forma de divulgação e valorização do 

património natural da Freguesia. Informou ainda de que, em breve, será realizada a 

limpeza de mais um caminho pedonal, o “Caminho da azinhaga das bruxas”, associado à 

requalificação dos lavadouros de Cardosas. Por fim, ficou combinada a marcação de uma 

reunião no próximo ano, entre ambas as entidades, com o objetivo de sinalizar novos 

caminhos a serem utilizados nos eventos futuros realizados pela associação “Kaninos 

Runners”. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Após esta intervenção o Sr.Presidente voltou a questionar se algum presente teria 

interesse em tomar da palavra. Não havendo nenhuma inscrição, o Sr. Presidente passou 

ao cumprimento da Ordem de Trabalhos. ---------------------------------------------------------------- 

PONTO UM - LEITURA E VOTAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR --------------------- 

- A Sra. Secretária procedeu à leitura da ata da reunião anterior. Não havendo dúvidas ou 

questões acerca da mesma foi, posteriormente votada e aprovada por unanimidade. -------- 

PONTO DOIS – PREPARAÇÃO DA REUNIÃO COM OS EMPRESÁRIOS DA 

FREGUESIA----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- O Sr.Presidente informou os presentes de que será realizada uma reunião com os 

empresários da freguesia no próximo dia vinte e quatro de novembro pelas dezoito horas 

que contará com a participação do Sr.Presidente da Câmara Municipal de Arruda dos 

Vinhos, André Rijo, que realizará a apresentação do “guia de apoio ao empreendedor”. 

Foram ainda informados os presentes de que a carta de convocatória já se encontra 

realizada e assinada pelo Sr.Presidente e será distribuída no dia seguinte pela funcionária 

da Junta de Freguesia de Cardosas e pelo Assistente Operacional Paulo Ricardo, nas 

moradas de todos os empresários identificados. ------------------------------------------------------- 

 PONTO TRÊS – OUTROS ASSUNTOS DO INTERESSE DA FREGUESIA -------------------- 

- O Sr.Presidente informou que na próxima sexta-feira, dia dezasseis de novembro, a Junta 

de Freguesia receberá a visita do técnico oficial de contas, Dr.Manuel Correia, para que se 

inicie a preparação do orçamento para o próximo ano, tendo em conta as despesas 

realizadas no ano de dois mil e dezassete e o fecho da rúbrica associada à criação da 

logomarca e do site da Junta de Freguesia de Cardosas. Dada a necessidade de realizar a 

apresentação e votação do dito orçamento em Assembleia de Freguesia, e uma vez que a 

Presidente da Assembleia de Freguesia se encontrava presente, foi marcado, com a sua 

aprovação o dia vinte e um de dezembro para a realização da próxima Assembleia de 

Freguesia de Cardosas. ------------------------------------------------------------------------------------- 



- Tendo terminado o assunto anterior, o Sr.Presidente passou a palavra ao Sr.Tesoureiro 

para apresentação e discussão de outros assuntos de interesse para a freguesia. Após 

esse momento o freguês Sr.José António interrompeu a reunião utilizando um tom de voz 

elevado, referindo que o Sr.Presidente não deveria estar a falar para o Sr.Tesoureiro mas 

sim para o público presente. Posteriormente o Sr.Presidente explicou o que estaria a dizer 

ao Sr.Tesoureiro e voltou a questionar ao freguês se teria algum assunto a expor, questão 

a que não chegou a responder, voltando a repetir o discurso em tom de voz elevado. Após 

insistência por parte do Executivo para que explicasse se teria algum assunto a expor, o 

Sr.José António referiu “o caminho dos carvalhais não é limpo … falta cortar as águas no 

caminho ali para baixo … os resíduos vão para as valetas e as águas vão para o caminho 

... onde é que está escrito que hoje havia reunião? Não põem escrito em lado nenhum …”. 

Dito isto o Sr.Tesoureiro tentou explicar ao freguês que os três assistentes operacionais ao 

serviço da junta de freguesia de Cardosas têm um plano de trabalho bastante exigente o 

que faz com que algumas intervenções demorem mais tempo a ser realizadas, porém as 

mesmas não se encontram esquecidas. Por outro lado foi explicado que desde o início do 

ano estão expostas, na vitrine da junta de freguesia, todas as datas, quer dos 

atendimentos ao público por parte do executivo, como das reuniões ordinárias da junta de 

freguesia. Porém, o freguês continuou a negar este facto, motivo pelo qual foi 

acompanhado pelo Sr.Tesoureiro à vitrine do edifício para que, por um lado pudesse tomar 

conhecimento do documento em questão e, por outro lado tomasse conhecimento da data 

das próximas sessões públicas. --------------------------------------------------------------------------- 

- Posteriormente o Sr.Tesoureiro informou da necessidade de realizar à Câmara Municipal 

de Arruda dos Vinhos o pedido para disponibilização do corta-mato para terminar a limpeza 

de alguns caminhos e da retroescavadora para a abertura de rasgos no Caminho dos 

Carvalhais para colocação das grades já existentes. Referiu ainda a necessidade de serem 

adquiridos de mais cinco espelhos convexos de cinquenta ou sessenta centímetros. Em 

relação aos pedidos de apoio à Câmara Municipal, o Sr.Presidente ficou responsável por 

formalizar os mesmos juntos do Sr.Vereador Mário Anágua, em relação aos espelhos a 

Sra.Secretária ficou responsável por realizar pedidos de orçamento para posterior decisão 

de vendedor com o melhor preço. --------------------------------------------------------------------------- 

- A Sra.Secretária informou ainda os presentes de que a Freguesia de Cardosas esteve 

representada no dia dois de novembro na cerimónia de homenagem aos combatentes, e 

marcará também presença no dia quinze de novembro na primeira conferência arruda Lab 

sobre o tema “as alterações climáticas e o seu efeito na vinha”, bem como na inauguração 

da vigésima festa da vinha e do vinho. --------------------------------------------------------------------- 

- Por fim o Sr.Presidente deu a palavra ao Sr.Paulo Ricardo, assistente operacional, de 

forma a perceber mais algumas necessidades sentidas “no terreno”. O Sr.Paulo Ricardo 

referiu a necessidade de realizar novos editais para a futura aplicação de fitofarmacêuticos, 



indicou ainda a necessidade de realizar pedido de novo caixote do lixo uma vez que 

desapareceu o caixote do lixo do Sr.Artelino. ------------------------------------------------------------- 

PONTO QUATRO – ALTERAÇÕES AO ORÇAMENTO DE DOIS MIL E DEZOITO ---------- 

O Executivo da Junta de Freguesia de Cardosas aprovou as seguintes alterações ao 

orçamento de dois mil e dezoito (documento em anexo): Subsídio de férias e de Natal – 

com uma dotação inicial e corrigida de 1.800,00€ (mil e oitocentos euros), realizada uma 

iscrição/reforço de 68,16€ (sessenta e oito euros e dezasseis cêntimos), ficando com uma 

dotação corrigida de 1.868,16€ (mil, oitocentos e sessenta e oito euros e dezasseis 

cêntimos); Gratificações variáveis ou eventuais – com uma dotação inicial e corrigida de 

50,00€ (cinquenta euros), realizada uma diminuição/anulação de 40,00€ (quarenta euros), 

ficando com uma dotação corrigida de 10,00€ (dez euros); Horas extraordinárias, com uma 

dotação inicial e corrigida de 50,00€ (cinquenta euros), realizada uma diminuição/anulação 

de 28,16€ (vinte e oito euros e dezasseis cêntimos), ficando com uma dotação corrigida de 

21,84€ (vinte e oito euros e oitenta e quatro cêntimos). ------------------------------------------------ 

 PONTO CINCO – TESOURARIA --------------------------------------------------------------------------- 

- O Sr.Tesoureiro prestou a informação financeira do mês de outubro de dois mil e dezoito, 

onde conta as autorizações de pagamento no montante de 4.972,52€ (quatro mil, 

novecentos e setenta e dois euros e cinquenta e dois cêntimos), conforme ordens de 

pagamento de trezentos e um a trezentos e quarenta, e os recebimentos no montante de 

8.742,59€ (oito mil, setecentos e quarenta e dois euros e cinquenta e nove cêntimos) 

conforme guias de receita de quarenta e um a setenta e um. Foi ainda recebida a operação 

de tesouraria número onze no valor de 249,24€ (duzentos e quarenta e nove euros e vinte 

e quatro cêntimos) e realizadas as entregas de operações de tesouraria no valor de 

362,70€ (trezentos e sessenta e dois euros e setenta cêntimos) de acordo com as entregas 

de vinte e dois a vinte e quatro. ---------------------------------------------------------------------------- 

- - Não havendo mais nada a decidir ou a tratar o Executivo deu por encerrada a reunião 

cerca das vinte e três horas, e para constar se passou a presente ata que eu, 

 

                                                     Secretário, a redigi, subscrevo e assino. 

 

                                                                            

Catarina Alexandra dos Santos Costa 

 

 

 

 

 


